

Encuentro de iniciativas regionales

Sena y emprendedores fortalecen sectores rurales

En este grupo de 56 emprendedores hay iniciativas de todo tipo, desde transformación agropecuaria hasta prestación de servicios en turismo.

JORGE ANDRÉS RÍOS TANGUA
jrrios@vanguardia.co

Un campesino de raza, que nació y lleva toda la vida criado entre los cultivos y los animales, de los que hablan poco por timidez y saben de todo lo relacionado con la producción agrícola. Así es Mario Zambrano, un hombre de 43 años residente en la zona rural de Mogotes y que ayer hizo parte del grupo de emprendedores apoyados por el Sena que llegó al encuentro organizado en la sede Agroturística de la institución en San Gil.

En su finca, en donde cultiva maíz, caña y café, y cría gallinas y otros animales, trabaja todos los días por transformar su oficio de productor en empresario. Para lograr este objetivo dio el gran paso en 2019, creando su propia marca.

La decisión la tomó gracias al apoyo recibido en el programa de Unidades Productivas del Sena, del que hace parte. Tras la oficialización de la marca 'Aguas del Líbano', los siguientes pasos han sido fortalecer la producción, incrementarla y llegar a

empacar al vacío para vender su producto en otras zonas del departamento y el país.

Por ahora solo vende a los "vecinos (...) Tengo poquito, apenas unos 12.0000 alevinos", confiesa Zambrano que vende cerca de 20 arrobas de pescado al mes y quien tiene en su hija adolescente a su principal aliada en el

proceso de desarrollo empresarial.

Rafael Acosta Wandurraga, secretario de Desarrollo Económico de San Gil, resaltó la importancia de esta clase de programas desde donde se impulsa a los productores a evolucionar en su actividad para que generen mayores ingresos.

En este grupo de 56 emprendedores hay iniciativas de todo tipo, desde transformación agropecuaria hasta prestación de servicios en turismo, todos relacionados con el agro. José Adrián Peña es uno de esos estudiantes Sena que gracias a su conocimiento en deportes al aire libre, su amor por la natu-



Cortesía / VANGUARDIA

Los emprendedores de las áreas rurales llegaron hasta San Gil para compartir experiencias.

Sabía que...

En el programa de Sena Rural a través de la estrategia Unidades Productivas se han impulsado 56 proyectos de emprendimiento en las zonas rurales de las provincias Guantán y Comunera.

raleza y el acompañamiento de las Unidades productivas trabaja en la confirmación de un proyecto en donde se busca organizar campamentos que acerquen a los turistas a experiencias como el avistamiento de aves, campismo, escalada, torrentismo.

En la prestación de servicios que tienen proyectada en Mogotes, Charalá, Encino y San Gil, entre algunos destinos está próxima a lanzarse al público. "Hace poco recibimos del Sena las carpas y otros equipos que necesitábamos", puntualizó.

Oscar Julián Gélvez, subdirector del centro agroturístico del Sena para las provincias Comunera y Guantán, indicó que el objetivo del encuentro de emprendedores era motivarlos para que siguieran en el proceso de consolidación de sus negocios y para eso se les estaba ofreciendo la oportunidad que tenían de financiación en alternativas como el Fondo Emprender, que les ofrece recursos condonables.

Tardaron 10 años en construir centro vida rural

SONIA LUZ SUÁREZ SALAZAR
redaccionbca01@vanguardia.com

Una buena noticia recibieron esta semana los adultos mayores del corregimiento El Llanito con la puesta en marcha de su centro vida, un espacio que les brindará alimentación, recreación, atención psicosocial, entre otros servicios.

Pero como no hay felicidad completa, el camino que tuvo que recorrer esta obra fue tan tortuoso, que desde hace varios años se empezaba a hablar que en ese sector lo que había era un 'elefante blanco'.

La secretaria del Adulto Mayor, Juventud e Inclusión Social, Sandra Galvis, confirmó que desde 2011 se empezó a gestar este proyecto.

"La construcción del centro vida inició en 2011, cuando se suscribe un convenio de colaboración entre Ecopetrol y Fundesmag, para construir un centro del adulto mayor", indicó la funcionaria.



Suministrada / VANGUARDIA

El nuevo centro de atención integral al adulto mayor en el corregimiento El Llanito brinda servicios como alimentación y recreación.

Para tal fin, Ecopetrol aportó \$273 millones, Fundesmag \$10 millones y el Municipio aportó el predio.

Efectivamente, en julio de 2015 y con los actos protocolarios de rigor, la Alcaldía, Ecopetrol y Fundesmag entregaron a

la comunidad llanitera lo que sería el nuevo centro vida del adulto mayor. Sin embargo, según denunciaron líderes del corregimiento El Llanito tiempo después, el lugar no contaba con los servicios de agua y gas, indispensables para poder ini-

ciar con la atención a esta población.

Ahí empezó el viacrucis para la comunidad. 14 meses después de la supuesta entrega, la Junta de Acción Comunal del Llanito denunciaba que los abuelos seguían asistiendo a casas adecuadas, para poder brindarles alimentación.

Al tiempo, las autoridades locales reconocían que el lugar no se había puesto en funcionamiento porque no estaba asegurada la prestación de varios servicios públicos. Con el paso de los años la infraestructura, aún sin estrenar, mostraba preocupantes signos de deterioro.

"La obra se entregó y durante ese tiempo se realizaron nueve suspensiones. Es por eso que se convirtió en un elefante blanco", agregó Galvis.

Los representantes del centro vida realizaron varias actividades, con el ánimo que este espacio no estuviera completamente perdido, pero la misma comuni-

DATO

Construir el centro vida del adulto mayor para el corregimiento El Llanito tuvo un costo cercano a los \$350 millones, en un convenio de la Alcaldía, con Ecopetrol y Fundesmag.

dad reclamaba que el área cumpliera con su propósito.

"En 2020 el alcalde Alfonso Eljach solicita los certificado de disponibilidad presupuestal, para el pago de la licencia de la segunda fase. Fue así como fue posible la suscripción del contrato entre Ecopetrol y JY Asociados. En este momento, tenemos el acta de entrega y el comodato", acotó la Secretaria.

Ya en funcionamiento, el Centro Vida del Adulto Mayor para el corregimiento El Llanito está en la capacidad de atender 90 abuelos, con servicios como fisioterapia, atención primaria en salud, actividades lúdicas y recreación.